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Jahreshauptversammlung THW-Helfervereinigung Lübeck e.V. (Mitgliederversammlung) 

 

Veranstalter: Vorstand der THW-Helfervereinigung Lübeck e.V. 

 

Diskussionsleiter: 
Andreas Mellmann 
(1.Vorsitzender) 

Protokollführer: 
Thorben Schultz 
(Schriftführer) 

Teilnehmer: 
Mitglieder gemäß 
Teilnehmerliste (Anlage 1) 

 

Bespr. vom: 18.03.2015 

Dauer von/bis: 19:00 – 20:20 Uhr 

 

 

TOP Besprechungsergebnis 
Ergebnis/ 

Verantwortlich 
1 Begrüßung und Bericht des Vorstandes 

Der erste Vorsitzende der THW-Helfervereinigung Lübeck e.V. (nachfolgend 
HV), Andreas Mellmann, begrüßt die anwesenden Mitglieder der HV und stellt 
fest, dass ordnungs- und fristgerecht zur Mitgliederversammlung geladen wurde 
und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  

Kenntnisnahme 

2 Genehmigung der Niederschrift der außerordentlichen 
Mitgliederversammlung vom 17.12.2015 und der Tagesordnung vom 
04.02.2015 

 

 Das Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 17.12.2014 
wird einstimmig gebilligt. Einwände werden nicht erhoben. Weiterhin bestehen 
keine Einwände gegen die heutige Tagesordnung. 

Zustimmung 

3 Bericht des Vorstandes   

 Der erste Vorsitzende der HV, Andreas Mellmann, berichtet zum abgelaufenen 
Geschäftsjahr und legt Rechenschaft zur Arbeit des HV-Vorstandes ab. 

 

3.1 Der Punschfrühschoppen 2014 war, ebenso wie der Punschfrühschoppen 2015, 
wieder ein großer Erfolg. Auch dank der Unterstützung aus den Einheiten mit 
interessanten Vorführungen und Aktionen zum Mitmachen hat sich die 
Veranstaltung inzwischen etabliert. Auch die rege Beteiligung der 
Bundestagsabgeordneten und der Vertreter der lokalen Politik und 
Organisationen belege dies. Auch in den Medien stoße die Veranstaltung auf 
positive Resonanz. Die Kosten hierfür beliefen sich auf rund 400,- EUR. Soweit 
die Veranstaltung weiter wächst hofft die HV auf eine Kofinanzierung durch den 
Ortsverband. Ein besonderer Dank gilt der Fachgruppe FK für die Ausrichtung 
des Aktionsprogrammes 2014 und den beiden Bergungsgruppen für die 
Darstellung 2015.  

Kenntnisnahme 

3.2 Der Vorstand der HV hat an der Hauptversammlung der THW-
Landesvereinigung SH wie auch an der THW-Bundesvereinigungsversammlung 
teilgenommen. 

Kenntnisnahme 

3.3 Positiv hervorzuheben sei auch die dreitägige Berlinfahrt auf Einladung der 
Bundestagsabgeordeten Alexandra Dinges-Dierig im vergangenen Jahr, bei der 
aktive THW-Helfer und Mitglieder der THW-Jugend gemeinsam nach Berlin 
gefahren sind. 

Kenntnisnahme 
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TOP Besprechungsergebnis 
Ergebnis/ 

Verantwortlich 
3.4 Der Vorstand der HV hat sich nach Rücksprache mit der THW-Geschäftsstelle in 

einem „Brandbrief“ an die Bundestagsabgeordneten aus Lübeck und Umgebung 
für eine dauerhaft Verbesserung der finanziellen Ausstattung des THW 
eingesetzt und hierzu auch Reaktionen erhalten und – im Rahmen des 
Berlinbesuches – Gespräche geführt. Leider hat es trotz des bundesweiten 
Einsatzes der Helfervereinigungen Einsparungsabzüge auch auf den 
angekündigten Mehrbetrag von 10 Millionen Euro für Fahrzeuge und 
Liegenschaften gegeben. 

Kenntnisnahme 

3.5 Erfreulich ist, dass die THW-Jugend Lübeck e.V. mit Unterstützung von 
Sponsoren sowie der THW-Landesjugend, der THW-Landesvereinigung und der 
THW-Helfervereinigung Lübeck einen neuen Anhänger beschaffen konnte. 

Kenntnisnahme 

3.6 Andreas Mellmann berichtet weiterhin zu den getätigten Investitionen, ca. EUR 
3.600,- inkl. des Ankaufs der Sonderedition des Rietze-THW-Lübeck-
Modellbusses, der durch Weiterverkäufe refinanziert wurde. Seitens des 
Vorstandes wird kritisiert, dass die von der HV beschafften Rettungswesten auch 
auf Kosten der HV sicherheitsüberprüft werden mussten und diese Mittel nicht 
von der Bundesanstalt THW getragen wurden. 

Kenntnisnahme 

3.7 Förderanträge 2014 
Die Förderanträge aus der Mitgliederversammlung 2014 und nachfolgende 
Anträge an den Vorstand wurden abgearbeitet: 

 Beschaffung eines Koffers für Taktische Zeichen für die Fachgruppe FK 

 Beschaffung einer Magnettafel für den Zugtrupp 

 Beschaffung von Magnetschildern für die Fachgruppe FK und den Zugtrupp 

 Beschaffung einer Deckentasche für die 2. Bergungsgruppe 

 Beschaffung einer Klappleiter für die 2. Bergungsgruppe 
 

Kenntnisnahme 

4 Bericht der Kassenprüfer Kenntnisnahme 

 Kassenprüfer Nico Kleefeldt hat gemeinsam mit André Günther die 
Kassenprüfung abgeschlossen und berichtet zur finanziellen Entwicklung. 
Die Kassenprüfung wurde ohne Beanstandung abgeschlossen. Es wird jedoch 
gebeten zukünftig auf eine klarere Darstellung der Kassenbelege und 
Ersatzbelege zu Verwendungszweck, Datum und Grund von Ersatzbelegen zu 
beachten. 

Kenntnisnahme 

5 Entlastung des Vorstandes Einstimmige 
Annahme 

 Nico Kleefeldt beantragt die Entlastung des Vorstandes. Abstimmungsergebnis 
der Mitgliederversammlung: Die Entlastung wird bei zwei Enthaltungen 
einstimmig erteilt. 

Einstimmige 
Annahme bei zwei 
Enthaltungen 

 Im Zusammenhang mit der Kassenprüfung wird angemerkt, dass der im 
vergangenen Jahr von der Mitgliederversammlung für das Wirtschaftsjahr 2015 
beschlossene Wirtschaftsplan nicht vorliegt. Es folgt eine Diskussion über die 
Möglichkeiten des Vorstandes vorab nicht bekannte Förderanträge, die sich erst 
aus der Mitgliederversammlung ergeben, vor der Hauptversammlung in einem 
Wirtschaftsplan zu erfassen. Es sprechen Björn Ehlers, Andreas Mellmann, 
Wolfgang Menge und Frank Burmester. Frank Burmester beantragt, dass die 
Mitgliederversammlung die Aufhebung der Notwendigkeit eines 
Wirtschaftsplanes beschließt. Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig 
bei einer Enthaltung, dass seitens des Vorstandes zukünftig kein Wirtschaftsplan 
für das kommende Geschäftsjahr erstellt werden muss. 

Einstimmige 
Annahme bei einer 
Enthaltung. 
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6 Bericht Kassenwart  

 Ergänzend zu den Ausführungen der Kassenprüfer teilt Kassenwart Michael Uhl 
mit, dass in 2014 rund 3.600,- EUR ausgegeben wurden, wobei rund 400,- EUR 
durch den Weiterverkauf der Rietze-Bus-Modelle zurückgeflossen sind. Der 
Vermögensbestand zum Ablauf des Geschäftsjahres 2014 belief sich auf rd. 
4.800,- EUR. Der erste Vorsitzende der HV, Andreas Mellmann, betont, dass die 
HV kein Sparverein ist und gerne auch größere Projekte vorgeschlagen werden 
können. 

 

7 Neuwahl eines Kassenprüfers  

 Kassenprüfer André Günther hat dem Vorstand der HV mitgeteilt, dass er seine 
Funktion als Kassenprüfer mit Wirkung des heutigen Tages aus persönlichen 
Gründen niederlegt. Der 1. Vorsitzende der HV, Andreas Mellmann, dankt ihm in 
Abwesenheit für die geleistete Arbeit und das langjährige Engagement. 
 
Es ist daher die Funktion eines Kassenprüfers neu zu wählen. Andreas 
Mellmann bittet daher um namentliche Benennung interessierter Mitglieder der 
HV. Daraufhin stellen sich zur Wahl: 
 
Sebastian Hansen (Fachgruppe FK) und Frank Burmester 
 
Frank Burmester zieht aufgrund der Bereitschaft von Sebastian Hansen zur 
Übernahme des Amtes sein Wahlangebot zurück. 
 
Da die HV-Satzung grundsätzlich eine geheime Wahl vorsieht muss gemäß 
Ziffer 10.7 zunächst über eine öffentliche Wahl abgestimmt werden. Die 
Abstimmung ergibt einstimmig, dass die Wahl eines neuen Kassenprüfers offen 
erfolgt. 
 

Kenntnisnahme 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Einstimmige 
Annahme 

 Die Wahl ergibt folgendes Ergebnis: Einstimmige Wahl bei einer Enthaltung. Auf 
Frage des ersten Vorsitzenden, Andreas Mellmann, ob er die Wahl annehme 
bejaht Sebastian Hansen dies. 
 
Andreas Mellmann gratuliert zur Wahl und wünscht allen Beteiligten eine 
vertrauensvolle und kameradschaftliche Zusammenarbeit. 

Einstimmige Wahl 
bei einer 
Enthaltung 

7 Anträge an den Vorstand  

 Andreas Mellmann kündigt an, die vorliegenden Anträge an die HV vorzustellen 
und bittet um weitere Förderanträge. Seitens der Mitgliederversammlung wird 
der Wunsch geäußert, zunächst alle Anträge vorzustellen und dann über die 
Anträge abstimmen zu lassen. Die Vorstellung und Abstimmung über die 
nachfolgenden Förderanträge ergibt folgendes Ergebnis: 
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7.1 Andreas Mellmann präsentiert den vorliegenden Förderantrag des Technischen 
Zuges auf Beschaffung und Herstellung einer Übungsanlage zum sicheren 
Anheben schwerer Lasten. Die Übungsanlage besteht aus vier Stahlbetonplatten 
die auf einem festen Fundament mit einem Stahlträger gegen versehentliches 
Verrutschen gesichert werden. Die Anlage, die in ähnlicher Form auch in der 
THW-Bundesschule in Hoya steht, wird mittels eines Bildes an der Leinwand 
visualisiert. 
 
Andreas Mellmann erläutert, dass aufgrund der vorliegenden 
Statikberechnungen und Kostenschätzungen von einem Kostenvolumen von 
1.400,- bis 1.600,- EUR auszugehen ist. 
 
Dem stehen Förderzusagen der THW-Landesvereinigung SH von 800,- EUR 
und der THW-Geschäftsstelle Lübeck von 500,- EUR gegenüber, so dass für die 
HV Lübeck ein Eigenanteil von 500,- EUR verbleibt.  
Es folgt eine Diskussion zur Übungsanlage, bei der Mark-André Sternberg, 
Frank Burmester und Andreas Mellmann sprechen. 
 

Zustimmung mit 
12 Ja-Stimmen, 2 
Nein-Stimmen und 
7 Enthaltungen 

7.2 Die Fachgruppe FK wiederholt ihren Förderantrag der vergangenen 
Mitgliederversammlung 2014 auf Beschaffung einer Umfeldbeleuchtung und 
eines Knarrenkastens im Gegenwert von ca. 250,- EUR. Die technischen 
Voraussetzungen an dem Einsatzfahrzeug liegen erst jetzt nach Vornahme 
verschiedener Maßnahmen durch eine Fachwerkstatt vor. 

Einstimmige 
Annahme 

7.3 Aus der Fachgruppe FK folgt ein weiterer Förderantrag auf Beschaffung von 
Hardware im Wert von ca. 220,- EUR, damit im Schulungssaal des 
Ortsverbandes in Zusammenarbeit mit den „Lübecker Freifunkern“ ein freier 
WLAN-Spot für Ausbildungsveranstaltungen geschaffen werden kann. Es folgt 
eine Diskussion der Mitgliederversammlung zu den technischen Hintergründen. 
Sebastian Hansen erläutert die Funktionsweise des Freifunknetzes und die 
aktuellen Besprechungen mit der Berufsfeuerwehr Lübeck über die Schaffung 
von Richtfunkverbindungen. Der Abschluss eines Vertrages mit einem Provider 
oder eine anderweitiges Dauerschuldverhältnis wird dadurch von der HV nicht 
eingegangen. 

Einstimmige 
Annahme bei einer 
Gegenstimme und 
drei Enthaltungen 

7.4 Die zweite Bergungsgruppe (B2) beantragt einen Förderbetrag von rund 500,- 
EUR für die Schaffung eines Hygienecontainers, bestehend aus einer massiven 
Werkbank mit Handwaschbecken und manuellem Wasserpumpsystem, die im 
Einsatz für die persönliche Reinigung und Hygiene genutzt werden kann. Die 
Erstellung erfolgt in Eigenleistung durch die B2. Wolfgang Hinz erläutert das 
Baukonzept. 

Einstimmige 
Annahme bei fünf 
Enthaltungen. 

7.5 Die B2 hat gegenüber dem HV-Vorstand zudem die Beschaffung einer 
Aluminium-Bockleiter beantragt, die dieser im Rahmen seiner Vollmacht bereits 
beschafft hat. Andreas Mellmann übergibt die Leiter an Wolfgang Hinz und 
Stephan Günther. 

Kenntnisnahme 

7.6 Frank Burmester beantragt für die THW-Jugend einen Geldbetrag von ca. 40,- 
EUR für die Beschaffung eines Untergestells für den vorhandenen Gasgrill, der 
auch durch den OV genutzt wird. 

Einstimmige 
Annahme. 

7.7 Jens Labusch beantragt einen Förderbetrag über 350,- EUR zur Unterstützung 
der Jugendarbeit der THW-Jugend Lübeck e.V. 

Einstimmige 
Annahme bei zwei 
Enthaltungen. 
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8 Verschiedenes  

8.1 Mark-Andre Sternberg spricht die Maler- und Renovierungsarbeiten im Keller 
des OV-Gebäudes an, die von der THW-Geschäftsstelle Lübeck koordiniert 
wurden und seit einigen Wochen stagnieren. Er regt an, dass aus dem Kreise 
der Mitglieder der HV in einer Gemeinschaftsleistung die Arbeiten 
abgeschlossen werden könnten. Andreas Ott spricht sich ebenfalls für eine 
entsprechende Eigenleistung aus und bietet an, einen Termin für die Arbeiten zu 
koordinieren. 

Zustimmung 

8.2 Andreas Mellmann regt einen stärkeren Informationsaustausch zwischen den 
Vorständen der HV und der THW-Jugend Lübeck e.V. an. Es wird 
vorgeschlagen einmal jährlich im Vorstandskreis unter Beteiligung der OV-
Führung zusammenzukommen und gemeinsame Themen zu erörtern. 

Zustimmung 

8.3 Andreas Mellmann und Wolfgang Menge berichten über einen Vorschlag an den 
Vorstand der HV, eine Sammelbestellung zur Beschaffung von Helmleuchten für 
die persönliche Schutzausstattung der aktiven Kräfte mit finanzieller 
Unterstützung der HV durchzuführen. Es folgt eine kontroverse Diskussion über 
die Beschaffung persönlicher Schutzausrüstung, die nach dem Dafürhalten 
vieler HV-Mitglieder durch die Bundesanstalt Technisches Hilfswerk erfolgen 
sollte. Frank Burmester schlägt vor, dass der Vorstand der HV eine Abfrage bei 
den Mitgliedern der HV nach dem Interesse an einer Sammelbestellung mit 
Finanzierung durch die Helfer, ggf. unter finanzieller Förderung der HV, 
durchführt. 

Zustimmung 

9 Die Hauptversammlung endet um 20:20 Uhr  

 
Datum, Unterschrift des 1. Vorsitzenden                                                                                  Unterschrift des Protokollführers 

Lübeck, 18.03.2015 
 

 
Mellmann                                                                                Schultz 
 
 


